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総 括 質 疑 並 び に 一 般 質 問 通 告 一 覧  

 

【質問日】令和５年３月７日（火） 

 

【個人質問】 

質問 

順位 
質 問 者 質 問 事 項 

８ 森永  靖子 １ 甑島を宝の島に 

⑴ 観光について、何をメインに観光振興に取り組むか。 

⑵ 宿泊施設数及び利用状況は 

⑶ 宿泊客に甑島特有の食を堪能してほしいが、どう考えるか。 

⑷ 鹿島港が抜港されるが、抜港後の島民の生活への支援策は 

２ 「お茶の含み飲み」については、新型コロナウイルス感染症やインフルエンザ予

防につながる効用があると聞くが、本市でも習慣付けることはできないか。 

３ 高齢者の健康づくりについての考え方は 

９ 落口  久光 １ 重症心身障害児災害時避難訓練を実施しての課題について 

⑴ 訓練に参加した感想と課題はどのようなものがあるのか。 

⑵ 寝たきりの患者の避難についての対応は大丈夫か。 

⑶ 消防の保有する要支援者情報とのミスマッチなどはなかったか。 

⑷ ＡＬＳ患者等、人工呼吸器などを常設する対象者の避難に対しての課題と対応

策はどうなっているか。 

２ 主要と思われる交差点（上川内交差点・国道２６７号入口交差点・川内駅交差点

・都市計画道路昭和通線と主要地方道川内加治木線の交差点）の安全性・利便性確

保について 

⑴ 上川内交差点・国道２６７号入口交差点・都市計画道路昭和通線と主要地方道

川内加治木線の交差点の３交差点の実態の解消の対策の考えは 

⑵ 川内駅交差点の駅方向からの右折車線渋滞の解消の対策は 

⑶ 上川内に建設中の商業施設に関連する予想される渋滞や車両出入り時の安全性 

確保策はどうなっているか。 

３ 少子化時代の本市産業振興の取組について 

⑴ 少子化が改善される兆しがない中の今後の産業構造をどう考えているか。 

⑵ 低労働人口時代に対応するための産業振興策とは 

４ 介護士等の職場環境の改善についての考えを確認する。 

⑴ 過去に岐阜県高山市であった介護施設虐待事件のような事案はなかったか。 

⑵ 事件の状況から正当防衛と思われる事案であるが、虐待として処罰されている

ようである。介護士を守る手立てが必要と考えるが、どうか。 

⑶ 同様の事案が保育士や教職員にも当てはまることが想定されるが、同様の対策

は必要ないか。 

１０ 坂口  健太 １ 民間事業者が主導する再生可能エネルギー発電施設について 

⑴ 中郷上池・下池で計画されている水上太陽光発電施設について 
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ア 市として本事業計画（案）をどのように捉えているか。 

イ 農業用水上の観点から占用に問題はないか。 

ウ 防災上の観点から占用に問題はないか。 

エ 事業者から申請があった場合、占用許可を与えるのは市の権限となるのか。 

オ 「地元同意」はどこまでの区域が必要なのか。 

⑵ （仮称）北薩風力発電事業について 

ア 「不同意書」の効力が及ぶ範囲は 

イ 中津俣水源地への影響はどのように考えているか。 

ウ 「地元同意」はどこまでの区域が必要なのか。 

２ 防災マップの整備について 

⑴ 学校教育における防災マップの活用について伺う。 

⑵ 地域住民への防災マップの説明やワークショップの開催について伺う。 

⑶ 防災マップの利便性向上を 

⑷ 車中泊避難やペット同行避難についての記載を 

⑸ 防災マップの更なるデジタル化を 

３ 地域公共交通の在り方を問う。 

⑴ 薩摩川内市の地域公共交通の課題を伺う。 

⑵ 川内地域の地域公共交通について、路線バス、コミュニティバスや鉄道など、

重複する区間があるが、利用者数の減少に伴い、廃止や減便の可能性があるの 

か。 

⑶ コミュニティバスからデマンド交通への移行について 

ア デマンド交通に移行した場合、利用者数が減少する傾向にあるが、その要因

と対策は 

イ 祁答院地域においては、デマンド交通の利用者数が増加しているようである

が、その要因は 

⑷ 利用者数の増加と利便性向上のために 

ア 交通結節点となる川内駅におけるバスの案内表示の改善を 

イ 自宅と公共交通機関をリンクさせるために 

（ア） 青瀬あいのり交通の現状は 

（イ） 交通不便地域への自家用有償旅客運送を更に進める考えはないか。 

ウ 各交通機関での支払方法の共通化を 

（ア） 全国相互利用できる交通系ＩＣカード乗車券の利用が可能とならないか。 

（イ） ＱＲコード決済の導入は検討できないか。 

（ウ） ＭａａＳアプリの導入は検討できないか。 

エ 地域公共交通の乗換案内サービスの提供を 

４ デジタル地域通貨「薩摩川内Ｐａｙ（仮称）」プラットフォーム導入に向けて 

⑴ 事業概要の説明を求める。 

⑵ 目標とする利用者数は 

⑶ 各種行政サービス等のデジタル化について 

ア 子育て応援券や産後ケア応援券が利用可能な店舗において、現状電子決済が
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利用できない店舗がある。これらの店舗においては、今後、薩摩川内Ｐａｙを

利用できるよう、キャッシュレス決済端末の導入に係る補助などを行う考えは

あるか。 

イ 決済手数料等を店舗側が負担することはあるか。 

ウ 子育て応援券の在り方について 

（ア） 子育て応援券取扱登録施設ごとの利用状況を問う。 

（イ） 子育て応援券取扱登録施設の見直しを図る考えはないか。 

エ 介護予防元気度アップ事業のポイントを薩摩川内Ｐａｙで配布できないか。 

⑷ 薩摩川内Ｐａｙを地域公共交通で利用できるようにする考えはないか。 

５ 薩摩川内市誕生２０周年記念事業について 

⑴ ２０周年記念事業の実施についての考え方を問う。 

⑵ 市史編纂についての考え方を問う。 

１１ 福田 俊一郎 １ 当初予算及び財政運営について 

⑴ 令和３年度決算において実質単年度収支が黒字に転換した理由は 

⑵ 財源の確保策についての市長の見解は 

⑶ 令和５年度当初予算を編成する上で、市長が特に意を介した事業は 

⑷ 本市の稼ぐ力についての市長の見解は 

⑸ かごしま遊楽館の活用について伺う。 

２ まちづくりについて 

⑴ 政策立案に対する市長の思いは 

⑵ 地域経済分析システムを活用した政策立案ワークショップについて伺う。 

⑶ 神代三山陵ルートの観光開発について伺う。 

⑷ 南九州西回り自動車道や九州新幹線の更なる活用はできないか。 

３ 宮崎バイパス（仮称）及び関連道路等について 

⑴ 宮崎バイパス（仮称）の供用開始時期は 

⑵ 関連する道路整備の計画及び進捗状況は 

⑶ 宮崎バイパス（仮称）との交差点から以北の主要地方道川内郡山線の取扱いは

どうなるか。 

⑷ 主要地方道川内郡山線に接続する交差点の処理について伺う。 

 


